

# Salamanca y América Latina se acercan con decenas de actividades

El programa de Salamanca Latina crece pese al recorte en el presupuesto

ROOSA HERNÁNDEZ  
SALAMANCA

La sexta edición de Salamanca Latina durará más que nunca y tendrá más actividades que en los años anteriores y eso, a pesar de la reducción del presupuesto. "Más creatividad y más apoyo entre instituciones públicas y privadas, por que es muy difícil obtener fondos para actividades culturales", declaró ayer la vicerrectora de Relaciones Internacionales e Instituciones de la Usal, Noemí Domínguez, durante la presentación del programa.

Un programa que se ha hecho posible gracias a la colaboración de instituciones como el Ayuntamiento de Salamanca, que organiza el XV Encuentro de Poetas Iberoamericanos; Cruz Roja, Cáritas, Salamanca Acoge, o la Fundación Allegro, entre otras.

Salamanca Latina tendrá dos sedes en la Universidad de Salamanca. La primera, el Instituto de Iberoamérica, en el que se celebrarán las VI Jornadas de Antropología de Iberoamérica el 26 de octubre, así como mesas redondas sobre el derecho a la sanidad de los inmigrantes, la integración de los jóvenes o la violencia de género. La segunda, el Aula Minor del Juan del Enzina, donde el próximo viernes tendrá lugar un homenaje al (anti) poeta chileno Nicanor Parra, con una mesa redonda en la que participará el exministro de Cultura



Presentación de la sexta edición de Salamanca Latina, ayer en la Universidad.

ALMEIDA

César Antonio Molina. Además, se proyectará el documental inédito *Retrato de un Anti Poeta*. Posteriormente, el grupo chileno Javiera Parra y los Imposibles presentarán su disco en el teatro Juan del Enzina. Estas actividades han sido posibles gracias a la incorporación de la Fundación Chile España a Salamanca Latina.

## Integración

Alejandro Moreno, vicepresidente de la Asociación de Inmigrantes Hispanoamericanos (Aihispan) hizo en la presentación una llamada a la participación de los salmantinos en

actividades como el desfile del Día de la Hispanidad, "que sea un abrazo de familia".

Yamelia Vargas, de la Asociación Mujeres Únidas de Salamanca, en ese mismo sentido, apeló al esfuerzo "del colectivo local hacia el colectivo extranjero" para lograr una mejor integración. "No solo nosotros tenemos que trabajar, ustedes también". Vargas explicó que es más la gente que se siente integrada que la que no, y subrayó la importancia que tiene para los inmigrantes latinoamericanos tener el mismo idioma, un factor que en casos de inmigración de otras partes del

mundo supone un factor más de dificultad para la integración.

Por su parte, Jacqueline Alencart, del Grupo de Mujeres de la Iglesia Evangélica del Paseo de la Estación hizo hincapié en los problemas a los que se enfrentan los hijos de los inmigrantes "que en realidad han nacido y crecido aquí, este es su sitio".

La concejala de Familia, Cristina Klimowitz, abogó por el trabajo en "políticas activas de integración basadas en convivencia y conocimiento mutuo y subrayando los aspectos positivos del fenómeno migratorio". ■

## DETALLES

### JÓVENES

La asociación de mujeres inmigrantes Munas y el grupo de Mujeres de la Iglesia Evangélica del Paseo de la Estación organizan el 23 de octubre una mesa redonda sobre la integración de jóvenes inmigrantes en el Instituto de Iberoamérica.

### VIOLENCIA DE GÉNERO

La agrupación Munas también está a cargo del encuentro sobre violencia de género que se celebrará en el mismo lugar el 24 de octubre. El día 9 será el turno del debate sobre el derecho a la sanidad de los inmigrantes.

### TALLERES

La sede de la asociación de vecinos ZOES acogerá todos los jueves de octubre, a las 20 horas, talleres sobre la cocina de Italia, Venezuela, Perú y Marruecos. El 8 de octubre, también en la sede de ZOES, se celebrará el taller de manualidades paraguayas, que se repetirá el día 15, en este caso en la asociación de vecinos Avesal. Cruz Roja, Avesal y el Ayuntamiento también han organizado una tertulia sobre mestizaje cultural para el 26 de octubre en el centro Julián Sánchez El Charro.

### APLICACIÓN

Salamanca Latina llega además este año con novedades tecnológicas: una aplicación para teléfonos móviles con el programa completo, creada por Nándor Molnár y distribuida por Instapp y creador de la aplicación para teléfonos móviles de Salamanca Latina. Los interesados ya pueden hacerse con ella en Google Play, App Stores o a través de código QR.